



# Déclarations et Discours

---

No. 77/4

## LES RELATIONS CANADO-AMÉRICAINES: FONT L'ADMIRATION DE NOMBREUX PAYS

Discours prononcé le 22 février 1977 par le premier ministre Pierre Elliot Trudeau devant le Congrès des États-Unis, à Washington.

Depuis plus d'un siècle, les Canadiens ont manifesté de maintes façons et à maintes reprises leur amitié aux Américains. J'ai l'honneur aujourd'hui, en tant que premier ministre, de me faire l'interprète de ce sentiment devant les représentants élus du peuple américain.

C'est avec ferveur et fierté que je m'en acquitte.

Je me réjouis, à titre de parlementaire, d'avoir l'occasion de prendre la parole en cette enceinte historique, où tant de vos grands hommes d'État se sont illustrés. J'en suis, avec tous les Canadiens, très honoré et je vous apporte leur plus cordial salut. Votre accueil si chaleureux confirme en moi le sentiment, déjà ancien, qu'un Canadien se trouvant aux États-Unis est chez des amis.

L'amitié qui lie nos deux pays est, à la fois, si fondamentale et si profonde que depuis longtemps on la considère comme l'idéal même des bonnes relations internationales. Les électeurs canadiens ne permettraient jamais au chef du gouvernement d'affaiblir sciemment cette amitié. Et, bien sûr, aucun premier ministre canadien, et certainement pas celui qui vous parle, n'y songerait.

De fait, l'histoire nous apprend que depuis plus d'un siècle des millions et des millions de Canadiens et d'Américains se connaissent, s'apprécient et se font confiance.

Les Canadiens ne peuvent ni ne souhaitent s'isoler: ils ont bénéficié de votre dynamisme et profité de votre vitalité.

Tout au long de leur histoire, les Américains ont été inspirés par un grand nombre de chefs de valeur qui ont fait montre d'une grande clairvoyance souvent en dépit de l'opinion qui prévalait à leur époque. En cette ville qui porte son nom et à l'occasion de l'anniversaire de sa naissance, il convient de citer George Washington disant, dans un message qui vous est à tous familier: "Il est extrêmement important que vous soyez bien conscients de l'immense valeur de votre unité nationale pour votre bonheur collectif et